

CLUB NEWS

WEEKLY
REPORT
YAMAGATA
CENTRAL



国際ロータリー第2800地区 第5ブロック

山形中央ロータリークラブ

30周年記念事業を終えて気持ちを新たに!

vol.
1336

2023-2024
MEETING

〒990-0039 山形市香澄町2-9-21 (株)メコム気付 事務所携帯TEL 090-1445-4120 FAX(023)642-1618

例会 毎週火曜日12:30~13:30(但し第5週は18:30~) 会場 ホテルメトロポリタン山形



- 会長 長玉ノ井憲史
- 会長エレクト 長谷川 淳
- 副会長 本間 雅之
- 直前会長 石山 徳昭
- クラブ管理運営 佐藤 太
- 職業奉仕 相川 博昭
- 社会奉仕 丹野 秀樹
- 青少年奉仕 伊藤 和子
- 国際奉仕 深瀬 隆志
- 幹事 高橋 恭治
- 副幹事 小林 敏郎
- 会計 神保 綾
- S A A 鈴木 陽子

国際ロータリー会長 コンドルマツカバ(スコットランド)
第2800地区ガバナー 伊藤 三之(山形北)
第5ブロックガバナー補佐 吉田 義尚(山形東)



世界に希望を生み出そう

◆日時/2023.10.17 12:30 ◆例会場/ホテルメトロポリタン山形 ◆ソング/国歌・それこそロータリー

会長挨拶



皆さんこんにちは。まず最初に本日のゲストをご紹介します。

今月28日土曜日に山形中央公民館AZ七日町ビルで開催予定の被爆ピアノ平和コンサートin YAMAGATA 2023実行委員会

代表の菅野徳明(かんののりあき)さんです。早いもので私共のクラブも2020年度からのおつきあいで4年目をむかえます。ちなみに当時は小林さんが会長で私が幹事の時でした。菅野さんには後程「被爆ピアノのこと」について卓話を頂戴したいと存じます。

さて9月27日水曜日「紅の蔵」で開催しましたお月見の会には、たくさんの会員に参加いただき、おかげさまで盛況のうちに終了することができました。準備運営にご尽力くださった親睦委員会の皆さんに改めまして監視や申し上げます。ただ、当日宴会を盛り上げるための余興を私がさせていただきましたがね少々お酒が入ったせいか、また音楽が聞こえずらかったのか、大変つたない余興になってしまい大変申し訳ありませんでした。この場をお借りしてお詫び申し上げます。

また、10月1日に行われました変更例会の2800地区

ロータリー奉仕デー「それぞれの最上川物語」には、朝早く6時ころからお手伝いされた高橋幹事、小松会員、田村会員そして7時ころから参加された会員の皆様におかれましては大変お疲れさまでした。当日は、伊藤ガバナーが最上川上流からゴムボートに乗って登場するという奇抜な演出から始まり、その後中山長崎せせらぎ公園の清掃活動が始まりそして中山町が芋煮会の元祖と言われている芋煮とおにぎりをいただき最後に現地解散といった形で無事奉仕活動が終了しました。

さて、今年も残り二か月半となりました。28日の被爆ピアノコンサートの後には、そば例会、地区大会、総会、クリスマスパーティそして年を跨いで新年会とこれから年末年始にかけて様々なプログラムが予定されています。担当の委員会に置かれましては色々準備にご苦労をおかけしますが是非会員が楽しんでもらえる様な企画を考えていただければと思います。

大変ですが宜しくお願いします。

最後になりますが、被爆ピアノコンサートin山形2023がこの山形から平和のメッセージとして発信され盛況のうちに開催されることをお祈り申しまして本日の会長挨拶とします。本日も宜しくお願いします。

本日出席・修正出席

	会員総数	出席義務出席数	出席会員数	出席率
本日出席	36名	—	14名	—
修正出席				
他クラブでメイクアップされた会員				



ゲスト卓話

被爆ピアノとのこと

被爆ピアノ平和コンサート実行委員会

代表 菅野徳明氏

山形中央ロータリークラブの皆様には、日頃より大変お世話になりありがとうございます。先ほど玉ノ井会長様より、今年も引き続きご支援いただきましたこと、心よりお礼と感謝を申し上げます。また、5月に行われた30周年記念式典に、お招きいただきましてありがとうございました。皆様のこれまでの積み重ねてこられた活動に、改めて敬意を表します。

さて、おかげさまで、県内での平和コンサートは、11年目を迎えます。今年の開催にあたり、考えさせられるのは、ウクライナ・ロシア戦争やイスラエル・パレスチナ紛争など、世の中に深い影を落とす現在の世界情勢です。今私達は何をすべきなのか、改めて考えなければいけないと思っています。

平和コンサートは、2013年、当時私が勤めていた山形第一中学校にかかってきた1本の電話が発端です。準備もないまま開催したそのコンサートで聴いたピアノの音色は、私の心を強く揺さぶるものがあり、被爆ピアノとことは私の教員生活終盤のライフワークとなりました。当初は、ひとり近隣学校に趣旨を説明し開催を案内すること、スケジュールを調整し、演奏者を派遣することが主な活動でした。賛同する学校が徐々に増え、1校が3校となり、更に5校、10校と順調に開催校が広がりました。2016年からは、一般の方々にも聴く機会を提供したいと、開催団体を募ることにしました。はじめは尾花沢市の音楽愛好団体でしたが、大変興味を持っていただき、素晴らしい演奏会にさせていただいたと振り返っています。

2018年に、それまでどうしても手がけてみたかったことにチャレンジしました。被爆ピアノを見る・聴くことから一歩踏み込んで、自ら被爆ピアノを弾いたり、被爆ピアノとともに音楽を奏でたりすることにより、ピアノの想いをもっと直接感じ取り、より深く平和に思いを寄せることができる機会を提供したいという試みです。そこで、この年実行委員会組織を立ち上

げ、メンバーと演奏者を募り、第1回被爆ピアノ平和コンサート in YAMAGATAを山形市のguraで開催しました。guraの皆様には、趣旨をご理解いただき、無償で会場を提供いただきました。2019年には、ある実行委員の提案で、缶バッジを作り、協賛を得る取り組みを始めました。またこの年は、それまでの取り組みを広島市にお認めいただき、矢川光則さんが松井広島市長より佐藤山形市長宛のメッセージを託され来県しました。佐藤市長はじめ山形市には、このことを重く受け止めていただき、メッセージを直接山形市長にお渡しする席を設けていただきました。これがきっかけで、平和都市宣言都市山形と、広島市の結びつきが深まったことを大変嬉しく思います。

毎年出演していただいているシンガーソングライターの南壽あさ子さんのことは、2020年に公開された矢川光則さんをモデルにした映画『おかあさんの被爆ピアノ』の主題歌を通して知りました。映画のエンドロールで流れる『時の環』は、シンガーソングライターである南壽さんが手がけた曲ですが、初めて聴いたときのあまりの衝撃に、舞台挨拶に登場した彼女に曲のことを質問したのがきっかけです。この年、山形中央ロータリークラブの皆様にご支援いただくことができたのが追い風となり、山形で被爆ピアノによる弾き唄いのステージが実現しました。南壽さんの出演は、今年で4回目となりますが、昨年より学校平和コンサートの演奏者も引き受けていただいております。感動と共感を多くの方々に共有していただいていると自負しています。

こうして活動に広がりが見られるのも、山形中央ロータリークラブの皆様はじめ、多くの方々の支援があつてのことと衷心より感謝しています。続けることで広がる人との繋がりを、本当に嬉しく頼もしく感じています。皆様には、今後とも変わらずご支援くださいますようどうぞよろしくお願いいたします。



石山徳昭／菅野さん昨年も大変お世話になりました。今年も「被爆ピアノコンサート」の盛会をお祈りいたします。本日の卓話ありがとうございました。
 玉ノ井会長・高橋幹事／菅野先生、本日は卓話ありがとうございました。被爆ピアノコンサートの大成功を心よりご祈念申し上げます。



10月 会員誕生・創立企業日

誕生日
相川博昭

企業創立記念日
神保 綾 三井住友海上火災保険株式会社

市議会議場に平和の音

